
Einladung zur KIF 51.5 in Linz
Die Konferenz der Informatikfachschaften im WiSe 2023/24

Jump to the English version here!

Die wichtigsten Fakten im Überblick

Konferenz-Zeitraum: 01.11.2023 bis 05.11.2023
Kulturtag: 31.10.2023 bis Konferenzbeginn
Ort: Johannes Kepler Universität Linz, Altenberger Straße 69, 4040 Linz (Österreich)
Anmeldung: https://tix.kif.rocks/515/
Anmeldezeitraum: bis spätestens 01.10.2023
Teilnahmegebühr: € 25,00 - inklusive Verpflegung, T-Shirt, Linz-Öffis und Unterkunft

Was ist die KIF?

Die Konferenz der Informatikfachschaften (KIF) ist ein halbjährlich stattfindendes Treffen von
Studienvertretungen des Fachbereichs Informatik aus Österreich, Deutschland und der
Schweiz. Sie existiert seit über 50 Jahren, zählt normalerweise ca. 200-300 Teilnehmende
und ist so bei Weitem das größte Netzwerktreffen dieser Art. Sie übernimmt außerdem die
Rolle der deutschen Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) Informatik und ist damit das
Sprachrohr der deutschsprachigen Informatikfachschaften gegenüber dem Fakultätentag
Informatik und dem Akkreditierungspool.

Im Zuge der Konferenz werden in zahlreichen, von den Teilnehmenden eingebrachten
Arbeitskreisen die Erkenntnisse aus Studienvertretungen verschiedener Universitäten
gebündelt und aufbereitet. Andere Arbeitskreise beschäftigen sich mit aktuellen
gesellschaftspolitischen Themen mit Informatik-Bezug oder beinhalten Fachvorträge und
Workshops. Beispiele aus dem letzten Semester waren etwa “Evaluation und Datenschutz
an Universitäten”, “Integration von Internationalen Studierenden”, “Sprachmodelle & KI Tools
an Hochschulen/Unis” und “Test Driven Development”.
Neben der inhaltlichen Arbeit werden durch ein vielfältiges Rahmenprogramm zusätzliche
Möglichkeiten zum Austausch mit den anderen Studierendenvertreter:innen geschaffen.

Was die KIF bisher getan hat, was sie ist und wie sie abläuft, lässt sich unter
https://wiki.kif.rocks nachlesen. In jedem Fall ist die KIF eine Veranstaltung, die man sich als
Mitglied einer Informatik-Fachschaft nicht entgehen lassen sollte!

https://tix.kif.rocks/515/
https://wiki.kif.rocks
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Kooperation mit dem BMBWF

Die KIF 51.5 wird durch das österreichische Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft
und Forschung gefördert, das sich im Gegenzug Handlungsempfehlungen und Aufträge an
die Politik und Hochschulleitungen erhofft, um das Informatik- und AI-Studium zu
verbessern. Durch deine eingebrachten Resolutionen im Plenum und durch Erkenntnisse
aus den Arbeitskreisen kannst du also beachtlichen Einfluss auf die Entwicklung der
universitären Informatik-Landschaft nehmen und Probleme direkt an die
Entscheidungstragenden übermitteln. Weitere Informationen dazu, wie du dich konkret an
diesem Prozess beteiligen könnt, folgen.

Code of Conduct und Awareness-Teams

Damit die KIF ein sicherer Ort ist, an dem sich alle wohlfühlen, haben wir einen Code of
Conduct (CoC) aufgestellt. Mit der Teilnahme an unserer Konferenz akzeptierst du, unseren
CoC und die Hausordnung einzuhalten.

Bei der KIF 51,5 kommt außerdem ein Awareness-Team zum Einsatz: Mitglieder des
Awareness-Teams können kontaktiert werden, wenn du deine im CoC formulierten Rechte
verletzt siehst oder allgemein einfach jemanden zum Reden brauchst.
Mehr Details zu unserem Awareness-Konzept findest du auf unserer Website.
Dort kannst du dich außerdem vorstellen, wenn du ebenfalls eine Awareness-Team-Schicht
übernehmen möchtest.

Anreise und Öffi-Tickets

Die 51,5-te KIF findet an der JKU in Linz, Oberösterreich, statt. Zu deiner Konferenz-Badge
statten wir dich bei Bedarf für die Dauer der KIF auch kostenlos mit einem Konferenz-Ticket
für den Linzer Nahverkehr aus. Bitte gib bei der Anmeldung an, ob du ein Ticket benötigst.
Solltest du mit dem Zug anreisen, übergeben wir dir das Ticket direkt am Hauptbahnhof.

Anreise per Zug: Zielbahnhof ist der Hauptbahnhof Linz. Von dort kommst du mit den
Straßenbahn Linien 1 und 2 stadteinwärts mit der Endstation “Universität” direkt zur
Veranstaltung.
Anreise per Auto: Die Universität verfügt über zahlreiche kostenpflichtige Parkplätze. Wenn
du mit dem Auto anreist, komm uns danach im Orga-Büro besuchen und hol dir ein
vergünstigtes Ausfahrtticket. Details werden noch kommuniziert.

Details zur Anreise und deinem Ticket findest du auf unserer Website.
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Verpflegung und Unterkunft

Im Teilnahmebeitrag sind das “Ewige Frühstück” (ein durchgängiges Frühstücksbuffet) sowie
jeweils eine warme Mahlzeit am Donnerstag, Freitag und Samstag inbegriffen.
Bitte gib bei der Anmeldung deine Essens-Präferenz an, damit wir die warmen Mahlzeiten
entsprechend planen können; das Ewige Frühstück wird vegetarisch/vegan sein.
Des Weiteren wird es wieder eine Kasse des Vertrauens geben, wo kleine Snacks
und Getränke erworben werden können.

Bitte denk daran, eigene Teller und Besteck mitzubringen!

Zur Übernachtung stellen wir Sporthallen zur Verfügung, die im Teilnahmebeitrag enthalten
sind. Die Hallen sind mit Gemeinschaftsduschen ausgestattet. Hallen müssen untertags
geräumt werden, wir sorgen für einen Lagerraum. Details zu Räumungszeiten, etc. findest
du auf unserer Website.
Eine große Sporthalle steht ab 31.10 zur Verfügung, bei einer früheren Anreise am 30.10
können wir bis zu 50 Personen in einer kleineren Halle unterbringen. Wir arbeiten derzeit
noch an den Details und können eventuell auch die große Schlafhalle bereits ab dem 30.10.
anbieten, Updates hierzu findest du auf der Website.
Falls du also bereits früher anreist, kannst du diese limitierten Schlafplätze vorab buchen.

Solltest du nicht in einer Schlafhalle übernachten wollen, steht es dir natürlich frei, auf
eigene Kosten eine andere Unterkunft zu buchen. Wir sind aktuell in Verhandlungen mit
Hotels im Umkreis, um dir Vergünstigungen zu bieten: Bestehende Kooperationen findest du
ebenfalls auf unserer Website.

Zeitlicher Ablauf

Dienstag, 31.10: Kulturtag #1
Mittwoch, 01.11: Kulturtag #2, Anreisen und Ankommen

- ab 17:00 Uhr: Erstkiffelplenum - Eine Einführung für alle Erst-Kiffel
- ab 18:00 Uhr: Anfangsplenum - Offizielle Begrüßung und Beginn der KIF

Donnerstag, 02.11: Zeit für Arbeitskreise
Freitag, 03.11: Zeit für Arbeitskreise, eventuell Zwischenplenum
Samstag, 04.11: Zeit für Arbeitskreise, Fertigstellen der Resolutionsentwürfe

- ab 16:00 Uhr: Abschlussplenum - Vorstellung der Ergebnisse, Diskussionen und
Abstimmungen über die Resolutionsentwürfe

Sonntag, 05.11: Frühstück, Zeit für Verabschiedungen und die Abreise

Einen aktuellen Zeitplan findest du auch immer auf unserer Website.
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Kulturtag

Um schon vor dem eigentlichen Start der Konferenz die Gastgeber-Stadt kennenzulernen,
findet vom 31.10 nachmittags bis zum Konferenzbeginn am 01.11 unser Kultur-Tag statt. Wir
veranstalten eine Stadt-Führung und besuchen gemeinsam verschiedene Museen und
lokale Unternehmen. Natürlich steht es dir aber auch frei, alleine durch die Stadt zu
wandern.

Der Kulturtag ist aktuell noch in Planung, den aktuellen Stand findest du auf unserer
Website. Deine Angaben bei der Anmeldung helfen uns dabei, das Programm auf eure
Wünsche auszurichten.

Mithilfe

Die Abhaltung einer so großen Konferenz ist nicht ohne deine tatkräftige Mithilfe möglich:
Die KIF nutzt darum ein so genanntes Engel-System. Einsatzbereiche sind zum Beispiel in
der Essensausgabe, als Schlafwache, oder im Awareness-Team.
Wenn du Engel-Schichten übernehmen möchtest, kannst du dich in Kürze unter
https://engel.kif.rocks anmelden - danke für deine Unterstützung!
Alle Engel erhalten eine kleine Überraschung zur Belohnung.

Auch außerhalb des Engel-Systems sind wir aber immer für eure Unterstützung dankbar -
sprecht gerne die Orga an, wenn sie verzweifelt an euch vorbeiläuft.

Anmeldung und Teilnahmebeitrag

Die Anmeldung zur KIF erfolgt unter folgendem Link: https://tix.kif.rocks/515.
Um unsere Planung zu erleichtern, bitten wir um eine Anmeldung bis spätestens 01.10 - bei
einer späteren Anmeldung können wir dich leider in der T-Shirt-Bestellung nicht mehr
berücksichtigen.

Wir haben uns Mühe gegeben, den Anmeldeprozess so verständlich und klar wie möglich zu
gestalten. Sollten trotzdem Fragen aufkommen, kannst du uns natürlich jederzeit
kontaktieren!

Die Teilnahme an der Konferenz kostet 25,00 Euro.
Wenn du uns zusätzlich unterstützen möchtest, kannst du über das Supporter-Ticket auch
einen höheren Betrag zahlen. Beide Ticket-Formen sind ansonsten identisch.
Die Zahlung des Beitrags erfolgt vorab per SEPA-Überweisung. Weitere Informationen
hierzu findest du im Ticket-Buchungsportal.
Der Tagungsbeitrag und Fahrtkosten werden oft von Studierendenvertretungen (StV, AStA,
HV, UStA, FSR, StugA, ...) oder Fakultäten der Teilnehmenden übernommen. Bitte informier
dich vorab bei den jeweils passenden lokalen Organisationen.
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Kommunikation

Wichtige Informationen werden immer an alle Teilnehmenden über die zur Registrierung
verwendete E-Mail-Adresse geschickt. Für eine schnellere Kommunikation während der
Konferenz mit uns und den restlichen KIF-Teilnehmenden empfehlen wir aber den
Matrix-Messenger: Bei einer Anmeldung wirst du nach Angabe deiner Matrix-ID automatisch
in die relevanten Chats eingeladen.
Für mehr Infos zum Thema, schau in unserem Wiki vorbei!

Fragen und Kontakt

Weitere Informationen findest du - mittlerweile vermutlich wenig überraschend - auf unserer
Website. Im Speziellen möchten wir dich noch einmal auf diese detaillierte Erklärung zu den
Prinzipien und Arbeitsweisen der KIF hinweisen, die dir noch ein besseres Bild von der KIF
vermitteln soll, und auf unsere ausführliche Packliste.

Falls dann immer noch Fragen offen sind oder du Anregungen hast, steht dir das Orga-Team
der KIF 51,5 jederzeit zur Verfügung:

● Über Matrix im Raum: #510-fragen:kif.rocks
● Per E-Mail: kif@oeh.jku.at
● Vor Ort im Orga-Büro (“TNF-Kammerl”)

Wir freuen uns schon auf dich!
Das Orga-Team der KIF 51,5
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Invitation to KIF 51.5 in Linz
Die Konferenz der Informatikfachschaften im WiSe 2023/24

Quick Facts

Conference Period: 01.11.2023 until 05.11.2023
Kulturtag: 31.10.2023 until start of conference
Location: Johannes Kepler Universität Linz, Altenberger Straße 69, 4040 Linz (Austria)
Registration: https://tix.kif.rocks/515/
Registration Period: until 01.10.2023 at the latest
Participation Fee: € 25,00 - board and lodging, a t-shirt and public transport in Linz included

What is the KIF?

The Conference of Computer Science Student Representatives (“Konferenz der
Informatikfachschaften”, KIF) is a biannual meeting of student representatives in the field of
Computer Science from Austria, Germany, and Switzerland. It has existed for over 50 years,
usually has around 200-300 participants, and is thus by far the largest networking meeting of
its kind. It also takes on the role of the German Bundesfachschaftstagung (BuFaTa) for
Computer Science and is the voice of the German-speaking computer science faculties
vis-à-vis the Fakultätentag Informatik and the Accreditation Pool.

During the conference, student representatives of different universities present their
learnings in numerous self-organised working groups and discuss approaches to current
issues they are facing. Some working groups also discuss socio-political topics or contain
workshops in the field of Computer Science.
Examples of last semester’s conference include “Evaluation and Data Protection at
Universities”, “AI tools in Education”, “Integration of International Students”, and “Test Driven
Development”.
In addition to the content-related work, a diverse supporting programme creates additional
opportunities for exchange with other student representatives.

More on the KIF and its achievements can be found at https://wiki.kif.rocks. In short, the KIF
is an event that no student representative in the field of Computer Science should miss out
on!
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Cooperation with BMBWF

KIF 51,5 will be supported by the Austrian Federal Ministry of Education, Science and
Research, which in return asks for recommendations and demands we have to improve the
studies of Computer Science and AI. Through the resolutions you bring to the plenum and
the findings of the working groups, you can take considerable influence on its development
and can communicate problems directly to the decision-makers. More information on how
you can get involved in this process will follow.

Code of Conduct and Awareness-Teams

To ensure that the KIF is a safe place that everyone feels comfortable in, we have created a
Code of Conduct (CoC). If you attend the conference, you agree to follow the CoC and the
house rules.

At KIF 51,5, we’ll also have an Awareness Team. Members of the team can be contacted if
you feel that your rights as formulated in the CoC have been violated or if you simply need
someone to talk to.
More details about our Awareness Concept can be found on our website. There you can
also introduce yourself if you would like to take on an Awareness Team shift.

Travel Details and Tickets for Public Transport

KIF 51,5 will take place at the JKU in Linz, Upper Austria. In addition to your conference
badge, we will also provide you with a free ticket for the public transport system in Linz.
Please indicate if you need a ticket when registering.
If you arrive by train, we will supply you with your ticket directly at the train station.

Arrival by train: Arrive at “Hauptbahnhof Linz”. From there, take the trams 1 or 2 towards
the city centre with final destination “Universität” to arrive directly at the event.
Arrival by car: The university has numerous parking spaces nearby. If you arrive by car,
come visit us in the Orga Office afterwards to buy a discounted parking ticket.

For more details, check our website.
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Meals and Accomodation

The participation fee includes the "Eternal Breakfast" (a non-stop breakfast buffet) and a hot
meal each on Thursday, Friday and Saturday. Please indicate your food preference when
registering so that we can plan the hot meals accordingly; the Eternal Breakfast will be
entirely vegetarian/vegan.
We will also offer a “Kassa des Vertrauens” (KdV), where small snacks
snacks and drinks can be purchased.

Please remember to bring your own plates and cutlery!

We will provide sports halls for overnight stays, which are included in the participation fee.
The halls are equipped with communal showers. Halls must be cleared during the day, we
will provide a storage room. Details on clearing times, etc. will be made available on our
website.
Our bigger sports hall will be available from 31.10, but we can also accommodate up to 50
early arrivers in a smaller hall from 30.10 on. We are currently fleshing out the details and
will try to increase this limit, the current status can be found on our website. If you plan on
making use of this offer, please indicate this during registration.

If you don’t intend to stay at our sleeping halls, you are free to book your own
accommodation elsewhere at your own cost. We are currently negotiating with hotels in the
area to provide you with discounts. Existing cooperation can also be found on our website.

Timetable

Tuesday, 31.10: Kulturtag #1
Wednesday, 01.11: Kulturtag #2, Arrival

- from 17:00: Erstkiffelplenum (newbie plenary) - An introduction for all newbies
- from 18:00: Anfangsplenum (opening plenary) - Official start of the conference

Thursday, 02.11: Timeslots Working Groups (AKs)
Friday, 03.11: AKs, maybe Zwischenplenum (intermediate plenary)
Saturday, 04.11: AKs, finalisation of draft resolutions

- from 16:00: Abschlussplenum (final plenary) - Presentation of results, discussion and
vote on draft resolutions

Sunday, 05.11: Breakfast, Farewells and Departing

A current timetable can be found on our website.
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Kulturtag

In order to help you get to know this semester’s host city before the actual start of the
conference, we will organise a “Kulturtag” (culture day) from 31.10 in the afternoon until the
start of the conference on 01.11. We will organise a guided tour of the city and visit various
museums and local businesses together. Of course, you are also free to wander through the
city on your own.

The culture day is still in the planning stage, you can find the current status on our website.
The information you provide when registering will help us to tailor the programme to your
wishes.

How to support us

The organisation of a conference of this size by a team of volunteers is not possible without
your support: The KIF uses a so-called angel system. You can help, for example, at the food
counter, as a sleeping guard or in the awareness team.
If you would like to take on angel shifts, you will soon be able to register at
https://engel.kif.rocks - thank you for your support!
All angels will receive a small surprise as a reward.

Naturally, we are always helpful for your unofficial support as well - feel free to talk to the
Orga Team if you see them running past you desperately.

Registration and Participation Fee

Register using this link: https://tix.kif.rocks/515.
To help us planning, we ask you to register until 01.10 - we will not be able to supply you
with a T-Shirt otherwise.
We have tried to make the registration process as clear as possible. Feel free to contact us if
further questions arise.

The participation fee for the conference is 25,00 Euro.
If you want to provide us with additional funding to make the KIF 51,5 even better, you can
also buy a supporter ticket and pay a higher fee. Both tickets are otherwise identical.

Payment works using a SEPA transfer, further information can be found on the booking
platform. The participation fee and travel cost are often reimbursed by your Student Union
(StV, AStA, HV, UStA, FSR, StugA, ...) or faculty.
Please contact your local organisation ahead of time to streamline the process.
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Communication

Important information will be sent to all participants via the email address used on
registration. For quicker communication with us and the other participants we recommend
using the Matrix messenger. If you supply your Matrix ID on registration, you will
automatically be invited to the relevant channels.

For more information, see our wiki.

Traditionally, much of the event is held in German. If your German skills are lacking, we still
would like to encourage you to register and indicate this. We will try to keep on-location
signage bilingual and make it easier to mark working groups as English speaking.
Please understand however, that some parts such as the plenaries will mostly stay German
and that the working language used in AKs depends on its participants and organisers.
Contact us for more information or ideas to make the KIF more inclusive.

Further Questions and Means of Contact

Additional information can be found - as you might have probably guessed by now - on our
website.
We want to especially invite you to check out this detailed explanation of the KIF’s inner
workings, and want to refer you to this packing list.

If the wiki has left any questions open or if you have suggestions, the KIF 51,5 Orga Team is
always at your disposal:

● Via Matrix in the channel: #510-fragen:kif.rocks
● Via E-Mail: kif@oeh.jku.at
● In Person in the Orga Office (“TNF-Kammerl”)

We are looking forward to seeing you!
The Orga Team of KIF 51,5
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